
La miséricorde de Dieu ne fait acception de
personne!

Lectures de la messe

Première lecture

« Je t’aime d’un amour éternel » (Jr 31, 1-7)

Lecture du livre du prophète Jérémie

    En ce temps-là – oracle du Seigneur –,
je serai le Dieu de toutes les familles d’Israël,
et elles seront mon peuple.
    Ainsi parle le Seigneur :
Il a trouvé grâce dans le désert,
le peuple qui a échappé au massacre ;
Israël est en route vers Celui qui le fait reposer.
    Depuis les lointains, le Seigneur m’est apparu :
Je t’aime d’un amour éternel,
aussi je te garde ma fidélité.
    De nouveau je te bâtirai,
et tu seras rebâtie, vierge d’Israël.
De nouveau tu prendras tes tambourins de fête
pour te mêler aux danses joyeuses.
    De nouveau tu planteras des vignes
dans les montagnes de Samarie,
et ceux qui les planteront
en goûteront le premier fruit.
    Un jour viendra où les veilleurs crieront
dans la montagne d’Éphraïm :
« Debout, montons à Sion,
vers le Seigneur notre Dieu ! »
    Car ainsi parle le Seigneur :
Poussez des cris de joie pour Jacob,
acclamez la première des nations !
Faites résonner vos louanges et criez tous :
« Seigneur, sauve ton peuple,
le reste d’Israël ! »

            – Parole du Seigneur.
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Cantique

(Jr 31, 10, 11-12ab, 13)

R/ Le Seigneur nous garde,
comme un berger son troupeau. (cf. Jr 31, 10d)

Écoutez, nations, la parole du Seigneur !
Annoncez dans les îles lointaines :
« Celui qui dispersa Israël le rassemble,
il le garde, comme un berger son troupeau.

« Le Seigneur a libéré Jacob,
l’a racheté des mains d’un plus fort.
Ils viennent, criant de joie, sur les hauteurs de Sion :
ils affluent vers les biens du Seigneur.

« La jeune fille se réjouit, elle danse ;
jeunes gens, vieilles gens, tous ensemble !
Je change leur deuil en joie,
les réjouis, les console après la peine. »

Évangile

« Femme, grande est ta foi ! » (Mt 15, 21-28)

Alléluia. Alléluia.
Un grand prophète s’est levé parmi nous,
et Dieu a visité son peuple.
Alléluia. (Lc 7, 16)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
    Jésus se retira dans la région de Tyr et de Sidon.
    Voici qu’une Cananéenne, venue de ces territoires,
disait en criant :
« Prends pitié de moi, Seigneur, fils de David !
Ma fille est tourmentée par un démon. »
    Mais il ne lui répondit pas un mot.
Les disciples s’approchèrent pour lui demander :
« Renvoie-la,
car elle nous poursuit de ses cris ! »
    Jésus répondit :
« Je n’ai été envoyé
qu’aux brebis perdues de la maison d’Israël. »
    Mais elle vint se prosterner devant lui en disant :
« Seigneur, viens à mon secours ! »
    Il répondit :
« Il n’est pas bien de prendre le pain des enfants
et de le jeter aux petits chiens. »
    Elle reprit :



« Oui, Seigneur ;
mais justement, les petits chiens mangent les miettes
qui tombent de la table de leurs maîtres. »
    Jésus répondit :
« Femme, grande est ta foi,
que tout se passe pour toi comme tu le veux ! »
Et, à l’heure même, sa fille fut guérie.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs bien-aimés, rendons grâce à notre Dieu qui, dans Son grand amour, a voulu que
nous soyons comptés parmi les vivants de ce jour. Dans Sa parole aujourd’hui, Il nous aide à
comprendre que son amour et sa miséricorde n’ont de limite ni dans l’espace ni dans le temps. C’est
lui qui a créé tous les hommes et a envoyé son Fils mourir pour tous. Ainsi donc, sa miséricorde et
ses grâces sont pour toutes ses créatures peu importe leur origine ou leur histoire. C’est bien ce
qu’illustre le Christ par ses paroles et actions dans l’Évangile.

Ce message de notre Seigneur arrive à point nommé, en ces temps où certains groupes humains ont
de la peine à s’identifier à notre Sauveur Jésus Christ, soit pour des raisons de culture, d’origine ou
autres. Pourtant, après avoir clairement dit à la femme cananéenne qu’il n’a « été envoyé qu’aux
brebis perdues d’Israël », le Christ finit par être touché par sa foi et lui accorde ce qu’elle voulait : la
guérison de sa fille. Ainsi, que nous fassions parties des privilégiés ou pas, quelques soient notre
statut social, notre couleur de peau, notre génération ou autres, devant Dieu, nous sommes tous
égaux et méritons tous sa miséricorde.

De notre côté, loin de prendre cette miséricorde pour acquise, nous devons comme cette femme
avoir une grande foi en ce que nous espérons et persévérer dans notre quête. Car avec une grande
foi, tout nous devient possible. C’est notre force face aux situations difficiles, elle nous aide à ne pas
nous dire que nous ne méritons pas ce que nous demandons, mais à croire en la miséricorde de Dieu
qui regarde au-delà de nos faiblesses et ne tient pas compte de ce que nous sommes. Et par-dessus
tout, comme pour cette femme, la foi nous aide à ne pas laisser les commentaires désobligeants de
ceux qui nous entourent, leur doute ou leurs actions pour nous faire obstacle, nous arrêter. Elle nous
donne le courage d’oser et de croire que de grandes choses sont possibles et de travailler, prier,
persévérer pour les avoir.      

Prions

Seigneur Dieu, je te demande sincèrement pardon pour toutes les fois où j’ai  pensé que j’étais
incapable ou ne méritais pas une situation meilleure. Je te prie de fortifier ma foi chancelante pour
que je ne cesse jamais de croire et d’avoir recours à ta miséricorde infinie sans me laisser
décourager par les paroles et attitudes dissuasives sur mon chemin.

Intercession

Pour tous ceux qui par jalousie, par méchanceté ou par ignorance construisent des barrières sur le
chemin de leurs prochains pour les empêcher d’atteindre leurs objectifs, nous implorons ta
miséricorde, Jésus Sauveur. Aide-les à comprendre que ta miséricorde et tes grâces sont sans limites
et qu’ils se convertissent pour eux aussi en bénéficier abondamment.



Maman Marie intercède pour tes enfants.

Exercice spirituel

Identifier un besoin dans notre vie ou autour de nous pour lequel nous n’osons pas prier par peur de
ne pas être exaucé, et dès aujourd’hui prier et travailler, sans nous décourager, pour son
accomplissement.

Bebissi Stéphanie

Christus Vivit


